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Правда и честь

«Цезарь Куников»

Традиции жывуТ
“Все задачи, поставленные перед личным 

составом БДК, мы выполнили в полном объе-
ме. 2012 год начался для нас с отработки кур-
совых задач К-1 и К-2. В дальнейшем корабль 
выполнял задачи боевой службы в водах Чер-
ного моря, участвуя в международных учени-
ях “Bl ackseafor” в составе черноморской 
военно-морской группы оперативного взаимо-
действия, являясь флагманским кораблем. “Це-
зарь Куников” достойно представил российский 
Военно-морской флаг во время заходов в порты 
Турции, Румынии, Украины. 

После небольшого перерыва перед кораблем 
была поставлена новая задача – предстоял по-
ход в Средиземное море. «Цезарь Куников» 
выполнил деловой заход в итальянский порт 
Мессина, что на острове Сицилия. Там состоя-
лись традиционные торжества, посвященные 
подвигу русских моряков, которые в 1908 году 
оказывали помощь жителям Мессины после 
произошедшего там разрушительного земле-
трясения. Начиная с июля БДК был задейство-
ван для выполнения специфических задач в 
юго-восточном Средиземноморье”. 

Командир корабля также рассказал о том, 
что в минувшем году моряки-десантники от-
метили 26-летие подъема флага на “Цезаре 
Куникове”.

В настоящее время усилия экипажа направ-
лены на подготовку к проведению среднего ре-

монта, который будет осуществляться в Бол-
гарской республике. Речь идет о выполнении 
косметического ремонта в каютах, в кубриках, 
на камбузе, в столовой личного состава, полной 
модернизации электромеханической части. 

В первую очередь мы поинтересовались со-
стоянием дел в БЧ-5, которой командует капи-
тан 3 ранга Вячеслав Дулин. Тем более, что на 
корабле отчетливо слышались звуки работаю-
щих механизмов. 

Сопровождать флотских журналистов в БЧ-5 
назначили старшину электротехнической ко-
манды мичмана Николая Бочарова. “Осторожно, 
смотрите под ноги”, – предупреждает Николай, 
обращая наше внимание на металлические пло-
щадки, которые, сколько ни драй, всё равно не 
избавить от специфического маслянистого на-
лета. 

Ещё несколько шагов вниз, и мы у цели, точ-
нее сказать, у дежурного дизель-генератора 
(одного из трех), запущенного на прогрев. “Это 
продиктовано зимним понижением температу-
ры и необходимостью предупреждения охлаж-
дения масла и охлаждающих жидкостей, – по-

ясняет моторист старшина 1 статьи контрактной 
службы Михаил Бахтин. – Дежурный дизель-
генератор вырабатывает электроэнергию для 
корабля, а потому должен находиться в по-
стоянной готовности к работе. Мы ежеднев-
но запускаем его, регулируя время прогрева 

в зависимости от температуры окружающей 
среды. А сегодня еще кораблю предстоит пере-
швартовка на 14-й причал. Это означает, что 
мы отсоединимся от берегового питания и все 
системы корабля будут запитываться от дизель-
генератора”. 

Старшина 1 статьи контрактной службы об 
исправности вверенных ему механизмов может 
судить даже по тону звука – стаж его службы 
“при дизелях” уже составляет 19 лет, а потому 
он уверенно заявляет, что БЧ-5 – это жизнь ко-
рабля. И это тем более становится очевидным 
во время дальних походов – их на счету Николая 
несколько. 

И ни разу, утверждает он, на БДК не было се-
рьезных сбоев по части электромеханической 
службы. Однако это вовсе не означает, что воз-
можно хоть на время ослабить контроль. Вот и 
теперь в машинном отделении перед запуском 
дизель-генератора мы стали свидетелями про-
изводимых замеров сопротивления изоляции 
электрооборудования. 

Контроль производил электрик матрос Алек-
сандр Панин, который совсем недавно и одним 
из первых сдал все зачеты по специальности 
(кстати, в зачетном листе их значится около 
сорока). И теперь настало время совместить 
теорию с практикой. Главный инструмент про-
верки – мегомметр, показания которого и по-
зволяют обнаружить пробои изоляции. 

(Окончание на 3-й стр.)

равнение – 
на героя!

В день нашего посещения БДК “Цезарь Куников” столбик термо-
метра уверенно подскочил до пятнадцатиградусной отметки. При 
такой погоде и служить веселее. Даже если кораблю в ближайшее 
время не предписаны боевые выходы в море, а в обозримом буду-
щем разве что постановка в ремонт. Зато минувший год выдался 
для экипажа корабля весьма насыщенным, о чем нам рассказал ко-
мандир корабля капитан 2 ранга Алексей Безолюк. 
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низации Крыма. 

Подписной талон перед вами. Не откладывайте его оформление. 
Оставайтесь с единственной на Украине флотской российской 

газетой!

 «Иониекс-2012»

Учение завершено Претил уВ

Детных отцоВ

 – отметил В. Путин. 
Кроме того, сегодня же глава госу-

дарства подписал поправки в КоАП, 
касающиеся ужесточения ответствен-
ности за продажу алкогольной про-
дукции несовершеннолетним. В част-
ности, за данное нарушение штрафы 
повышены для граждан до 50 тыс. руб. 
, для должностных лиц до 200 тыс. руб. 
и для юридических лиц до 500 тыс. 
руб. 
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День в ИсторИИ
31 января

1605
Во время польской интервенции 

возле с. Добрыничи в 20 км от горо-
да Севска 23-тысячное войско Лже- 
дмитрия I потерпело сокрушительное 
поражение от 20-тысячной армии во-
еводы князя Ф. Милославского. Сам 
Лжедмитрий едва спасся бегством.

1918
В Петроградском ВО сформиро-

ван первый корпус РККА. Не имел 
строгой оргструктуры. Его основной 
боевой единицей были пехотные ба-
тальоны, которые по формированию 
сразу же отправлялись на фронт. 
Фактически выполнял функции орга-
на комплектования и краткосрочного 
обучения красноармейских отрядов.

1953
Родился С.Б. Иванов (г. Ленин-

град). Окончил филфак ЛГУ, Высшие 
курсы КГБ, 101-ю школу Первого ГУ 
КГБ (ныне Академия СВР). В 1981–
1998 гг. прошёл путь от оперуполно-
моченного Первого ГУ КГБ до 1-го 
зам. начальника управления СВР РФ. 
С 1999 г. секретарь Совета безопас-
ности РФ. С 28 марта 2001 г. – ми-
нистр обороны РФ. Указом Прези-
дента РФ от 14 ноября 2005 г. № 1321 
назначен заместителем Предсе-
дателя Правительства Российской 
Федерации – министром обороны 
Российской Федерации. С 20 марта 
2006 года — председатель Военно-
промышленной комиссии при Прави-
тельстве Российской Федерации. 15 
февраля 2007 года назначен первым 
заместителем Председателя Пра-
вительства Российской Федерации. 
С 22 декабря 2011 г. – руководитель 
Администрации Президента РФ.

1 февраля
1745

Гениальный русский учёный Ми-
хаил Васильевич Ломоносов на кон-
ференции Российской академии 
наук доложил свой труд «О вольном 
движении воздуха в рудниках приме-
ченном». Этим, по-видимому, и объ-
ясняется, что на модели вертолёта, 
изобретённого М. Ломоносовым, ло-
пасти винтов по форме были сходны 
с лопастями «ветрогонной машины», 
применявшейся на рудниках.

1938
В соответствии с Постановлени-

ем ЦК ВКП(б) и СНК СССР в целях 
обеспечения надёжной охраны госу-
дарственных рубежей установлена 
пограничная полоса на всём протя-
жении границы СССР.

1950
Лётчик-испытатель подполков-

ник И.Т. Иващенко совершил первый 
пробный полёт на новом советском 
истребителе МиГ-17.

Факты, события, подробности

Малый противолодочный корабль 
«Муромец» под командованием капи-
тана 3 ранга Сергея Ткача на прошлой 
неделе вернулся в Севастополь после 
выполнения специального задания. 
Он целый месяц (с конца декабря про-
шлого года до 23 января нынешнего) 
провел в море. «Муромец» вместе с 
экипажем морского тральщика «Вице-
адмирал Захарьин», которым команду-
ет капитан 3 ранга Всеволод Бобриков, 
обеспечивал охрану побережья Сочи и 
проведение тестовых соревнований на 
олимпийских объектах.

Задачу в таком составе корабли 
выполняли впервые. Ранее в ноябре-
декабре службу на линии дозора с 
теми же задачами нёс МРК «Штиль» 
под командованием капитана 3 ранга 
Алексея Цапенко. Ныне уже действовал 
отряд кораблей. Командовал отрядом 
командир дивизиона тральщиков Ново-
российской ВМБ капитан 2 ранга Дми-

трий Чижик. Потомственный офицер, 
он окончил Высшее военно-морское 
училище имени М.В. Фрунзе, 6-е Выс-
шие специальные офицерские классы. 
Был командиром МТЩ «Турбинист», на-
чальником штаба дивизиона морских 
тральщиков. Участвовал в операции по 
принуждению Грузии к миру. Награж-
ден медалями «За боевые отличия», 
Кузнецова, Горшкова, имеет благодар-
ность от Президента России. В 2011 
году назначен командиром дивизиона 
тральщиков бригады кораблей ОВРа 
Новороссийской ВМБ. Так что офицер 
подготовленный и с опытом. 

 Экипажи кораблей под его руко-
водством отрабатывали приёмы обо-
ронительного боя на тот случай, если 
во время проведения Игр 2014 года в 
Сочи олимпийские объекты будут ата-
кованы с моря или с воздуха. Планиру-
ется, что именно эти корабли будут де-
журить у сочинских берегов во время 
проведения Олимпийских игр.

Задача, понятно, серьезная. И ко-
рабли для этого выделены не слу-
чайные. «Вице-адмирал Захарьин» – 
новейший тральщик Черноморского 
флота, он оснащён самой современ-
ной аппаратурой. 

Экипаж «Муромца» по праву счита-
ется одним из лучших в бригаде ОВРа. 

По итогам 2011 года он был признан 
лучшим кораблем ЧФ по противоло-
дочной подготовке. 

В ходе несения службы на линии до-
зора экипаж отрабатывал, в том числе, 
и задачи по вытеснению посторонних 
целей из района. В общей сложности 
корабль за этот поход прошел около 
1.300 миль. 

В числе отличившихся командир МПК 
назвал своего помощника старшего 
лейтенанта Василия Куртякова, коман-
дира БЧ-5 капитан-лейтенанта Михаила 
Ромашова, техника БЧ-5 главного стар-
шину контрактной службы Антона Пуш-
карева, старшину радиотехнической ко-
манды главного старшину контрактной 
службы Александра Тимофеева. 

К этому следует добавить, что вме-
сте с моряками двух экипажей задачи 
охраны объектов, расположенных на 
побережье, выполняли группы анти-
террористической деятельности из со-
става отдельного батальона морской 
пехоты, которым командует подполков-
ник Александр Картавкин. Со своей за-
дачей морпехи справились успешно и 
получили необходимый опыт, который 
им пригодится во время проведения 
Олимпиады в Сочи.

Владимир ПаСяКин
Фото автора

новая задача черноморцев

«Большой СБор»
30 лет назад, 31 января 1983 

года, после успешных заводских и 
государственных испытаний на ра-
кетном крейсере «Слава» был под-
нят Военно-морской флаг СССР. В 
ознаменование этого события объ-
является «Большой сбор» перво-
му экипажу крейсера – адмиралам, 
офицерам, мичманам, старшинам 
и матросам – участникам подъёма 
Военно-морского флага и приёма 
крейсера в боевой состав Военно-
Морского Флота.

Построение 3 февраля в 7.45 на 
Минной стенке.

Первый экипаж крейсера при-
глашает 3 февраля в 11.00 в Дом 
офицеров Черноморского флота 
всех, кто проходил службу на ракет-
ном крейсере «Слава» (ныне «Мо-
сква»), на торжественное собрание 
в честь 30-летия подъёма Военно-
морского флага. оргкомитет

День чаСти
9 февраля в 10.00 в Доме офи-

церов флота проводится торже-
ственное собрание, посвящённое 
40-летию образования отряда 
(бригады) судов обеспечения. По-
сле собрания будет дан концерт си-
лами Ансамбля песни и пляски ЧФ.

Приглашаются ветераны вспомо-
гательного флота и члены их семей.

у роССии ПояВилСя  
План оБороны

Министр обороны России гене-
рал армии Сергей Шойгу и начальник 
Генштаба Вооруженных Сил генерал-
полковник Валерий Герасимов пред-
ставили на утверждение Президенту 
России Владимиру Путину План обо-
роны РФ. Такой документ подготов-
лен Генштабом Министерства обороны 
впервые. 

«Над планом работал большой кол-
лектив всех министерств и ведомств, а 
если говорить точнее – 49 министерств 
и ведомств», – доложил Сергей Шойгу. 
Он заверил Президента, что все дета-
ли отработаны и документ согласован. 
«Но самое главное то, что этот план 
учитывает и перспективу, и дальней-
шее развитие, в том числе и реали-
зацию государственной программы 
вооружения», – подчеркнул министр.

Учитывает план и возможные риски. 
Был проведен анализ того, что может 
ждать Россию в ближайшие десятиле-
тия. «Именно поэтому мы считаем, что 
он готов к утверждению», – пояснил 
Шойгу. «Но самое главное – это то, что 
здесь впервые удалось учесть все про-
граммы, связанные с обороной нашей 
страны: и программу вооружения, и 
мобилизационную программу, и про-
граммы всех министерств и ведомств 
по всей территории нашей страны», – 
заключил он.

я ДоСтаю  
из широКих штанин… 

На официальном сайте Министер-
ства экономического развития Рос-
сийской Федерации опубликован про-
ект закона «Об основном документе, 

удостоверяющем личность граждани-
на Российской Федерации».

Пред лагаемым законопроек том 
вводятся положения, согласно кото-
рым основным документом, удостове-
ряющим личность гражданина России 
на территории Российской Федерации, 
будет являться электронная иденти-
фикационная карта (далее – электрон-
ная карта), содержащая визуальные и 
электронные носители информации с 
записанными на них персональными 
данными владельца, включая биоме-
трические персональные данные. Срок 
действия карты предлагается уста-
новить 10 лет. Примечательно, что до 
2025 года устанавливается переход-
ный период, во время которого «крас-
ные книжки» российских паспортов так 
же будут действовать, как и электрон-
ные карты. А вот с момента обрете-
ния этим законопроектом силы закона 
паспорта СССР, если они есть у кого-
либо из граждан, станут недействи-
тельны.

Необходимость введения электрон-
ной карты, по мнению авторов законо-

проекта, обусловлена, прежде всего, 
повышением защищенности докумен-
тов граждан Российской Федерации, 
позволяющей снизить риски мошен-
нических действий по ее использова-
нию. Электронная карта позволяет на 
основе множества гарантированных 
государством факторов надёжно иден-
тифицировать личность гражданина 
Российской Федерации. Кроме того, 
выдача гражданам электронной кар-
ты позволит применять в повседнев-
ной жизни более практичный, менее 
подверженный риску порчи документ, 
существенно снизить традиционный 
бумажный документооборот и, несо-
мненно, позволит сократить возмож-
ности для реализации мошеннических 

и коррупционных схем при соверше-
нии юридически значимых действий и 
оказании государственных услуг.

Военное СотруДничеСтВо 
БуДет ПроДолжено

Завершился официальный визит в 
Республику Армения министра обо-
роны Российской Федерации генерала 
армии Сергея Шойгу. В соответствии с 
его программой глава российского во-
енного ведомства провел переговоры 
со своим армянским коллегой Сейра-
ном Оганяном.

В ходе совместной работы были об-
суждены проблемы региональной и 
международной безопасности, а также 
состояние и перспективы военного и 
военно-технического сотрудничества 
двух стран. 

По мнению сторон, в этом процессе 
наблюдается положительная динами-
ка, налицо взаимодействие и полное 
понимание по многим аспектам. 

«Мы обсудили вопросы военного и 
военно-технического сотрудничества, 
а также вопросы дальнейшего разви-
тия нашего стратегического партнер-
ства. По итогам этого обсуждения мы 
приняли ряд решений», — сообщил ге-
нерал армии Сергей Шойгу по завер-
шении переговоров. 

При этом глава военного ведомства 
России подчеркнул, что «это уже тре-
тья встреча с министром обороны Ар-
мении, все они носили конструктивный 
характер, договоренности, достигну-
тые в ходе них, сейчас реализуются в 
полной мере».

По материалам  
информационных агентств
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Как непросто судно рейдового плавания – плавкран уходил в сторону 
дальних новороссийских берегов, моряки вспомогательного флота чФ 
помнят. но тогда дружными усилиями было сделано всё, чтобы ПК-32050 
под командой Виктора Кирпичёва подготовился к переходу и осилил его. 
и хотя в районе Керчи волна поднималась до четырёх баллов, экипаж 
тяжеловеса-высотника с помощью товарищей с буксира мБ-174 капитана 
Сумбата Петросяна справился со штормом и без задержек прибыл в район 
учения «Кавказ-2012». 

штаты восстановлены

Флот и город

Итак, при замере матрос Панин вра-
щает рукоятку прибора со скоростью 120 
оборотов в минуту. Изменение значений 
по верхней шкале и соотнесение их с 
теми, что показывает нижняя шкала, сви-
детельствуют о том, что сопротивление 
изоляции соответствует нормативному 
(не менее 0,5 МОм). Вывод очевиден: экс-
плуатировать дизель-генератор можно!

Для матроса Панина – эта операция 
не сложная, но он выполняет её со всей 
ответственностью. Да иначе и быть не 
может: к моменту призыва на военную 
службу Александр уже получил высшее 
образование в Ивановском государ-
ственном университете по специально-
стям “математика” и “математическое 
программирование”. 

Впрочем, ещё до получения назначе-
ния на Черноморский флот парень про-
шел курс обучения по специальности в 
роте электриков в учебном отряде в Се-
веродвинске. “В Севастополь был назна-
чен как один из лучших”, – не без гордо-
сти сообщает матрос. 

В заведовании старшины команды мо-
тористов главных двигателей старшего 
мичмана Владимира Личардина – два 
главных двигателя, а также носовое и 
кормовое устройства, приведение в дей-
ствие которых позволяет открывать те 
самые аппарели, через которые и осу-
ществляется главное предназначение 
боевого десантного корабля – высадка 
десанта на необорудованное побережье. 

За двадцать лет службы на “Цезаре 
Куникове” Владимир изучил все механиз-
мы, что называется, до винтика, и такая 

осведомленность, считает он, должна 
отличать каждого его подчиненного. Осо-
бенно теперь, когда до перехода к месту 
ремонта осталось совсем немного вре-
мени. 

Владимир любит напоминать, что жиз-
ненная сила корабля – люди, которые 
несут службу на его борту. Это только 
на первый взгляд кажется, что выход в 
море – самое обычное дело. Ведь каждо-
му из них предшествуют серьёзнейшая 
подготовка, включающая контроль при-
боров и механизмов, несение ходовых 
вахт и ещё многое другое

А ещё Владимир говорит: «Конечно, 
на корабле нет менее или более важных 
боевых частей, но в отличие от других, 
задействованных только во время уче-
ний, работа механизмов осуществляется 
постоянно, и в этом особенность именно 
БЧ-5. Еще большая наша ответственность 
определяется именем Героя Советского 
Союза майора Цезаря Куникова, которое 
значится на борту корабля. Служить ина-
че мы просто не имеем права!».

евгения ЩерБаКоВа
Фото Александра Григорьева

(Окончание. Начало на 1-й стр. )

равнение — на героя!

ну очень Дорогие Дети

Речь идет о количестве средств, выде-
ляемых государством на содержание каж-
дого ребенка в дошкольных и школьных 
учреждениях. Как следует из полученной 
в соответствующих службах информации, 
финансирование распределяется по раз-
личным категориям следующим образом: 
на содержание одного школьника в 2012 
году затрачено 7,6 тысячи гривен, на теку-
щий запланировано 8,37 тысячи. По каж-
дому дошкольнику соответствующие циф-
ры таковы: 13,11 и 13,93. Каждый школьник 
в интернате обошелся государству в 28,7, 
а будет обходиться в 30,4 тысячи гривен. 
В специализированной школе-интернате 
траты, как выяснилось, и того больше: 
44,2 против 54,1. Но больше всего затра-
чивается средств на содержание детей в 
детских домах, где на содержание одно-
го ребенка в 2012 году израсходовано 87 
тысяч гривен, а будет затрачено 101,6 (!) 
тысячи  гривен.

На вопрос о том, кто из присутствую-
щих умудряется тратить на ребенка 87 
тысяч гривен, присутствующие отреаги-
ровали репликой: “На такие деньги может 
жить целая семья”. Добавим, и очень даже 
неплохо, если учесть, что официальная 
минимальная зарплата на Украине на 1 
января 2013 года составляет 1.147 гривен. 

И это при том, что означенным детским 
учреждениям оказывается активная по-
мощь, в том числе детским садам и шко-
лам, со стороны родителей. Куда девают-
ся бюджетные деньги? 

штаты гоССлужаЩих  
оПтимизируют

И в этом свете ка ж дый начальник 
управления СГГА получил задание согла-
совать предложения по оптимизации сво-
их структур в части количества служащих 
в каждом подразделении в соответствии 
с поручением, данным правительством 
Украины. Конечная цель – улучшить бюд-
жетное финансирование госслужащих. 

реКлама КаК ДВигатель 
регреССа

В данном случае была затронута тема 
размещения наружной рекламы. Город-
ское управление архитектуры осуще-
ствило мониторинг таковой на улицах Се-
вастополя, установив, что в настоящее 
время в городе установлено 769 крупно-
форматных билбордов и 356 ситилайтов. 
И это без учета малоформатных конструк-
ций, размещаемых на фасадах домов. Как 
считает главный архитектор Севастополя 
Юрий Скляренко, именно они так уроду-
ют лицо города. К тому же большинство 

из них никак официально не оформлено 
через специально созданный разреши-
тельный центр. 

Однако общее количество рекламных 
щитов, на установку которых не заклю-
чены договоры, пока, что следует из до-
клада главного архитектора, сосчитать не 
удалось. Возможно, трудности связаны 
с недостаточным количеством штатных 
специалистов, в том числе в отделе эсте-
тики, где на сегодня работает один чело-
век. А ведь им тоже предложено оптими-
зироваться. 

Владимир Яцуба потребовал внести 
полную ясность в этот вопрос, заодно 
поинтересовавшись ежемесячной сто-
имостью аренды рекламного щита. От-
вет вызвал его искреннее удивление: 237 
гривен против 400 долларов в киевской 
Конча-Заспе явно произвели впечатление 
на председателя. 

Одновременно Владимир Яцуба отдал 
распоряжение не писать на поздрави-
тельных щитах социального назначения 
его имя. И еще изучить опыт размещения 
рекламы в других городах, дабы она при-
носила городу ощутимый доход. 

а ДоСтуПно ли жильё?

В настоящее время очередь севасто-
польцев на получение жилья составляет 
20 тысяч человек, о чем в ходе аппаратно-
го совещания напомнил председатель Се-
вастопольской городской государствен-
ной администрации Владимир Яцуба. 
Глава города отметил как положительный 
факт, что за минувший год строительные 
компании сумели переориентироваться с 
возведения так называемых апартамен-
тов на экономжилье, стоимость квадрат-

ного метра которого не превышает 5–6 
тысяч гривен. Такое жилье востребова-
но, и именно этим объясняется борьба 
за площадки застройки, что отводились с 
2004-го по 2006 год. 

“Есть один способ решить эту пробле-
му, – считает председатель, – это обра-
щение в прокуратуру по каждому объ-
екту”, отдавая распоряжение составить 
для представителей СМИ пресс-релиз с 
полной информацией о том, когда, кем и 
согласно чьему решению была приобре-
тена в аренду земля для застройки, сколь-
ко при этом уплачено денег в городскую 
казну. 

Владимир Яцуба потребовал разо-
браться с каждым из принятых на этот 
счет решений: “Чтобы были видны паль-
чики всех, кто принимал решения, от кото-
рых власть не имеет права отказываться”. 

Одновременно он напомнил об отмене 
решений по 540 площадкам, принятых 
“одним из моих предшественников”. 

В завершение темы руководитель ис-
полнительной власти заверил севасто-
польцев: “Жилье строилось в Севасто-
поле и будет строиться”. При этом было 
отмечено, что по количеству заключенных 
договоров по программе “Доступное жи-
лье” наш город занимает 7–8-е место на 
Украине.

БуДем жить  
за Счёт туриСтоВ

Вернее, за счет доходов с туристиче-
ского бизнеса, которые до сих пор явля-
ются неуловимыми для городских вла-
стей. Очередную попытку взять ситуацию 
под контроль предпринял на этот раз на-
чальник городского управления промыш-
ленности, торговли и агропромышленно-
го комплекса Олег Кужман, изучив опыт 
евпаторийских, алуштинских и ялтинских 
коллег. С учетом того, что механизм взи-
мания и администрирования этого сбора 
до сих пор не отработан. 

Речь идет о частных гостиницах, кем-
пингах, гостевых комплексах, пансио-
натах, общежитиях для приезжих, ту-
ристический сбор с которых по статье 
“предоставление временных услуг” в раз-
мере 1% должны взимать налоговые аген-
ты. 

Основная масса туристов, приезжая в 
наш город, останавливается у частников, 
которые, согласно законодательству, до-
бровольно заключают договоры с нало-
говыми агентами. Проблема заключается 
лишь в том, что таких добровольцев не 
так-то и много, а у налоговых агентов по-
рой просто нет возможности попасть на 
территорию частного владения. 

И если в означенных городах туристи-
ческий сбор в какой-то мере собрать уда-
ется, то у нас с этим очевидные трудности. 
Олег Кужман предложил целый проект из 
13 пунктов выхода из ситуации. 

Теперь остается внедрить теорию в 
практику. И заживём…

евгения ЩерБаКоВа

аппаратное в сГГа
на днях в Комитете ветеранов войны, которым руководит 

контр-адмирал в отставке анатолий Калиненко, состоялся оче-
редной пленум.

на повестке дня стоял ряд важных вопросов. В частности, 
состоялась встреча с начальником управления труда и соци-
альной защиты ольгой Колтуновой, на которой обсуждались 
вопросы социальной защиты ветеранов в 2013 году. заслуша-
на информация управляющего банком «российский стандарт» 
Виктора турсукова о деятельности вновь созданного банка. на 
повестку дня пленума были вынесены также вопросы прове-
дения мероприятий по недопущению распространения неофа-
шизма в Севастополе, решения социальных проблем ветера-
нов комитета, в том числе и о перспективах их лечения в 1472-м 
ВмКг чФ рФ им. н.и. Пирогова.

В своем выступлении начальник управления труда и социальной 
защиты СГГА Ольга Колтунова подробно рассказала о работе управ-
ления по вопросам социальной защиты, проинформировала ветера-
нов, что с 1 января инвалиды Великой Отечественной войны 2-й и 3-й 
групп старше 85 лет по льготам приравнены к инвалидам 1-й группы. 
В связи с чем в их пенсионное удостоверение будет вклеен специ-
альный вкладыш. Но эта привилегия вводится лишь для инвалидов 
Великой Отечественной войны.

По её словам, потребности ветеранов в санаторно-курортном 
лечении в прошлом году были удовлетворены лишь на 16%. В 2013 
году бюджетные средства, в частности на протезирование, будут 
увеличены.

На вопрос ветерана И. Максимова: «Распространяются ли данные 
льготы на инвалидов – участников войны с Японией?» – Ольга Нико-
лаевна ответила отрицательно.

Также планируется выделение бюджетных средств на программу 
по социальной защите ветеранов «Содействие» и «Ветеран». Уже 
в ближайшее время будет проведено распределение бюджетных 
средств между севастопольскими ветеранскими организациями на 
созданном председателем СГГА Владимиром Яцубой координаци-
онном совете. Данное решение депутаты утвердят в марте на сессии 
городского Совета, после чего оно будет опубликовано в средствах 
массовой информации.

Управляющий банком «Российский стандарт» Виктор Турсуков 
рассказал ветеранам о задачах, которые решает банк, предложил им 
воспользоваться его услугами, ответил на вопросы.

Председатель совета ветеранов сухопутных войск генерал-майор 
в отставке Виктор Субботин подробно остановился на работе воз-
главляемого им совета по нравственно-патриотическому воспитанию 
учащихся 35-й школы имени Героя Советского Союза Г. Абызова, над 
которой они шефствуют. Эффективности в работе данной ветеранской 
организации могут позавидовать многие организации нашего города.

Особенно большую работу по патриотическому воспитанию мо-
лодёжи проводит участник боевых действий Великой Отечественной 
войны, заместитель председателя ветеранской организации пол-
ковник в отставке Денис Иохин. Недавно руководство СВСВ приняло 
решение включить в состав президиума заместителей директоров 
школ по воспитательной работе и дочь Героя Советского Союза 
Г. Абызова, которая в настоящее время также принимает активное 
участие в работе президиума.

В определенные дни и часы во всех классах ветераны проводят 
часы мужества, награждают грамотами за проведенную патриоти-
ческую работу не только руководителей школ, но и лучших учеников. 
Широко практикуется система благодарственных писем родителям 
ребят, активно участвующих в проведении патриотической работы. 
Среди школьников организовывают различные олимпиады, конкур-
сы, смотры строевых песен с награждением победителей.

Давно уже практикуется привлечение лучших учеников школ к 
участию в торжественном прохождении в колонне ветеранов в День 
Победы.

В своем выступлении ответственный секретарь СКВВ Константин 
Кржеминский акцентировал внимание председателей ветеранских 
организаций на том, что опыт ветеранов сухопутных войск свиде-
тельствует об ответственном отношении членов комитета к такому 
важному вопросу, как нравственно-патриотическое воспитание уча-
щихся. В то же время из 61 севастопольской школы только 18 носят 
имена героев – патриотов Отечества.

По словам Константина Петровича, «в этом есть и наше упущение». 
Секретарь СКВВ посоветовал председателям ветеранских организаций 
при работе с молодёжью брать пример с ветеранов сухопутных войск.

В конце работы пленума был зачитан текст обращения к Прези-
денту РФ с просьбой возвратить городу-герою Волгограду прежнее 
его название – Сталинград.

юрий БогомолоВ

— ветераны —
воспитатели 
молодёжи
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если вы трудитесь в кол-
лективе, хорошо ощущающем 
пульс жизни родного флота, 
то  броский, лаконичный лист 
обращения теркома ЧФ к тру-
женикам, еще не состоящим 
в профсою з ны х ря д а х, вам 
непременно попадал на глаза. 
наш президиум подготовил это 
воззвание (спасибо типогра-
фии «Флага родины» за совре-
менную полиграфию!), исходя 
из ситуации, складывающейся 
в труде и жизни гражданского 
персонала, работающего на 
оборону страны.

А обстановка такова, что Проф-
союз рабочих и служащих ВС РФ 
начал действовать все результа-
тивнее, деловой контакт ЦК союза 
с Министерством обороны России 
углубляется, дает большую отдачу. 
Многие положительные перемены, 
происходящие в Вооруженных Си-
лах РФ, в социальной защите, де-
нежных выплатах нашим рабочим 
и служащим, происходят, в том 
числе, и при самом активном со-
действии военного профсоюза.

Но так у ж устроен человек, 
что даже малейшие изменения 
к лучшему, увы, притупляют его 
в з ы с к а т е л ь н о с т ь  и  э н е р г и ч -
н о с т ь.  Од н и уд о в л е т в о р е н н о 
пересчитали личный зарплатно-
пенсионный доход и решили, что 
можно поуспокоиться в тревогах 
за  дальнейшие экономические 
гарантии. Другие вообще по-
лагают, что в Москве без них 

разберутся, и раз уж появились 
ощутимые финансовые прибав-
ки, можно сложить руки в ожи-
дании манны небесной. Третьи с 
хитрецой рассчитывают, что весь 
воз социальной защиты коллег 
должны везти иск лючительно 
профсоюзные активисты. 

А между тем даже самый про-
двинутый ЦК, терком, профком 
никогда не сможет стать оплотом 
защиты товарищей, если эти са-
мые товарищи не нарастят своих 
рядов, не встанут плечом к плечу, 
не сплотятся в единую силу. 

Да, это активнее всего проис-
ходит, когда рабочему человеку 
приходится туго. Но ведь мы уже 
получили столько уроков истории! 
Неужели не пришла пора действо-
вать на упреждение, а не ждать, 
когда ситуация загонит в угол, 
из которого хочешь не хочешь, а 
только скопом вырвешься. 

Мы можем не вырываться, а 
выходить вперед уверенной, со-
лидной силой, добиваясь достой-
ного труда и достойной оплаты 
за него. В рядах черноморских 
тружеников 74 процента членов 
профсоюза, еще 6 процентов – 
ветераны, уже не работающие, 
но поддерживающие тесный кон-
такт с организациями на местах. 
Но оставшиеся 20 процентов – 
это тоже серьезный резерв! Это 
сотни квалифицированных, ра-
зумных, талантливых людей, чьи 
силы и инициатива могут сделать 
профсоюзную организацию ЧФ 
еще авторитетнее и действеннее. 
(А черноморцы, признаемся без 
ложной скромности, на сегодня 
самые пробивные в ВМФ России 
в проблематике, требующей ре-

Кто-то скажет: этому учат не-
веселые реалии бытия. Слишком 
сложна жизнь, чтобы воспринимать 
ее с восторгом. Опять крайности! 
Словно меж восторгом и скепсисом 
нет золотой середины, наиболее по-
требной в оценке вещей и явлений.

Скажем, в чем только не обвиняют 
профсоюз в новейшие его времена. 
То он не имеет действенности в на-
стоящем, то слишком охоч на взносы 
(что откровенно обижает товарищей, 
не желающих платить оные с со-
лидных прибавок, начисляемых по 
приказу 1010). Существует некий 
скепсис и по поводу одной из основ 
деятельности современных профли-
деров, стремящихся к социальному 
партнерству с работодателем. Мол, 
сколько преференций хозяину ни 
выдавай, хоть в грамотах, хоть в 
медалях, народным директором он 
все равно не станет.

А вот тут позвольте не согласить-
ся! Капитализм, как и война, делает 
хуже плохих, недальновидных руко-
водителей, тогда как умные и даль-
новидные обращают на пользу делу 
самые прогрессивные социальные 
наработки общества.

Ежегодно территориальный ко-
митет профсоюза Черноморского 
флота по решению своего прези-

диума (с подачи профкомов с мест) 
награж дает Почетной грамотой, 
ценными подарками командиров 
и начальников, конструктивно со-
трудничающих с профорганиза-
циями своих трудовых коллективов, 
сплачивающих подчиненных через 
членство в профсоюзе. В числе лау-
реатов таких профпремий командир 
бригады морской пехоты, Герой 
России полковник Владимир Беляв-
ский, командир Качинской авиабазы 
полковник Анатолий Степанов, на-
чальник отряда судов обеспечения 
капитан 1 ранга в отставке Сергей 
Зинченко, начальник 91-й ФС канди-
дат экономических наук Юрий Дани-
лов. А на днях председатель теркома 
Николай Канищев, председатель 
групкома Вячеслав Ключенко при-
были в Военно-морской клинический 
госпиталь ЧФ имени Н. И. Пирогова, 
чтобы вручить аналогичную грамоту 
и ценный подарок начальнику глав-
ной черноморской клиники, доктору 
медицинских наук, профессору 
полковнику медицинской службы 
Евгению Крюкову.

Скажем честно, никакой помпез-
ности в проведенной церемонии 
награждения не было. Загруженный 
текущими делами, руководитель 
госпиталя даже не облачался в па-
радный мундир, оставаясь в своей 
врачебной амуниции. Особую тор-
жественность моменту придавал 
разве что знаменитый зал реликвий 
черноморских врачевателей – их 
исторический музей, где под апло-
дисменты председателя профкома 
госпиталя Григория Журавлева, его 
актива в лице Натальи Крекот, На-
тальи Быковой, Лады Мороз и других 
коллег состоялось рукопожатие, еще 
раз скрепляющее партнерство ко-
мандира с флотским профсоюзом.

А потом в оперативном режиме 
прошло рабочее совещание, где 
обе стороны обсудили актуальные 

трудовые и социальные вопросы, 
волнующие коллектив и его про-
фсоюзный штаб. Евгений Владими-
рович Крюков оказался на редкость 
осведомленным во всех их нюансах. 
И, что называется, сам задавал 
тон. Например, рассказал о том, 
как командование 1472-го ВМКГ, в 
структуру которого входят теперь 
практически все учреждения меди-
цинского обеспечения черноморцев, 
в связке с профкомом решает судьбу 

феодосийских коллег, нуждающих-
ся сейчас в особой поддержке. Так 
случилось, что в ходе оргштатных 
перемен феодосийцы утратили свою 
профсоюзную организацию. Теперь 
ее предстоит собрать заново, разо-
браться в нынешних особенностях 
трудовой жизни медиков в отдален-
ном гарнизоне, убедиться, что никто 
не остался без социальной защиты. 
«Планируем выехать туда вместе с 
нашим председателем профкома, на 

месте разберемся», – констатировал 
командир.

Он со знанием дела, горячо и за-
интересованно говорил не только 
о своих гражданских коллегах, но 
и о тех, кого оргштатные перемены 
лишили статуса «своих», – о работ-
никах аутсорсинговой структуры, 
которой нынче переданы функции 
продовольственно-хозяйственного 
обеспечения военного госпиталя.

И здесь надо объяснить подроб-

В напряженных трудовых буднях отметил свой 126-й 
день рождения прославленный коллектив судоремонт-
ников ФГУП «13 СРЗ ЧФ» МО РФ. Среди именинников 
и герои этого снимка – слесари-судоремонтники ди-
зельного цеха №5: Андрей Павлович, Андрей Стариков 
и заместитель начальника цеха Сергей Робштейн. 
Инженеры и рабочие этого заводского подразделения 

трудятся в крепкой производственной и человеческой 
спайке: все сто процентов «личного состава» цеха – 
члены профсоюза!

В лице героев снимка терком профсоюза ЧФ еще раз 
от души поздравляет всех заводчан с очередной датой 
славного трудового пути 13-го СРЗ. Здоровья, счастья, 
благополучия! 

Молодцы на все сто

стань

что в грамоте меж строк
говорят, в каждом деле нужен 

скептик. мол, подвергать все 
сомнению – не только излюблен-
ный девиз маркса, но и вполне 
актуальное для современности 
деловое правило, помогающее 
видеть мир без розовых очков. 
так-то оно так, но не кажется ли 
вам, что в последнее время скеп-
тицизм по поводу происходящего 
вокруг превращает наш взгляд на 
окружающую действительность 
в некую пристрелку по потенци-
альным целям? И некогда обы-
денный вопрос «Что хорошего?» 
неизбежно трансформируется  
до «Что плохого?!». 
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материалы подготовили
наталия мИКИртумоВА 

и специалисты территориального 
комитета профсоюза ЧФ

Пленум теркома. 
Ваши дополнения

Состоялось совещание освобож-
денных работников профсоюза ЧФ 
по выполнению в воинских частях, 
организациях и учреждениях флота 
Соглашения между теркомом про-
фсоюза рабочих и служащих ЧФ и 
командованием флота, пролонгиро-
ванного до 2015 года. Принято реше-
ние обсудить и проработать выявлен-
ные проблемы практики социального 
партнерства на ближайшем пленуме 
теркома. Открыта прямая линия для 
получения дополнительной инфор-
мации с мест, предложения вносить 
по телефону: 54-30-06. 

  

Актуальность спецодежды
Заместитель министра обороны 

РФ генерал армии Д. Булгаков со-
общил о том, что начальникам веще-
вых служб флотов направлены ука-
зания относительно возможностей 
снабжения спецодеждой рабочих 
и служащих. В документе, в част-
ности, говорится: «В целях исклю-
чения несвоевременного и непол-
ного доведения положенных норм 
снабжения вещевого имущества до 
гражданского персонала ВМФ раз-
решено, при их обеспечении, в пер-
вую очередь использовать предме-
ты военной формы одежды, снятые 
со снабжения, и предметы специ-
альной одежды и средства индиви-
дуальной защиты прежних годов из-
готовления».

Дежурства и оклады
Терком профсоюза ЧФ направил 

в адрес командующего ЧФ обраще-
ние по содействию решения вопро-
са, связанного с повышением лицам 
гражданского персонала должност-
ных окладов (тарифных ставок) за 
несение боевого дежурства в соста-
ве боевых расчетов и команд.

Знай права и обязанности!
На сборе актива группового ко-

митета профсоюза, где председа-
телем В. Ключенко, до собравшихся 
были доведены документы, связан-
ные с решением текущих социально-
трудовых вопросов гражданского 
персонала, разобраны ситуации 
конкретного их применения. Осо-
бое внимание было уделено и не-
обходимости роста профсоюзных 
рядов, для которого в коллективах, 
объединенных групкомом, есть не-
малые резервы.

Плавсостав 
на острие проблем

Президиум объединенного проф-
союзного комитета плавсостава ЧФ 
обсудил итоги работы VIII заседания 
ЦК профсоюза Вооруженных Сил 
РФ, и в первую очередь в преломле-
нии к специфике своего труда, вахт, 
дальних походов, состояния мате-
риальной части судов. В совещании 
приняли участие многие председа-
тели судовых комитетов, являющие-
ся опытными моряками, прекрас-
но знающими дело. Они наметили 
всесторонний план действий, спо-
собствующих решению социально-
трудовых проблем плавсостава.

Председатель ОПК-496 И. Гай-
ченя и председатель ПК-110 В. Ху-
дицкий также встретились с началь-
ником отряда судов обеспечения 
С. Зинченко по вопросам подготов-
ки кадров молодых моряков и вы-
платы морских надбавок. Был у этой 
встречи и праздничный повод – ход 
предстоящего торжества в честь 40-
летия отряда и поощрение в связи 
с юбилеем лучших специалистов и 
ветеранов бригады вспомогатель-
ного флота!

Собственно, тайны-то никакой 
и нет, все старо как мир. Вызывает 
начальник Петров подчиненного Ива-
нова, смотрит ему в глаза ласково-
ласково и невинно так вопрошает:

– Иванов, ты меня уважаешь?
Иванов, выражая всем свои видом 

высшую степень преданности, отве-
чает на одном дыхании:

– Всем сердцем уважаю, тащ на-
чальник!

– А коллектив наш трудовой ува-
жаешь? – продолжает докапываться 
вышестоящий.

– Пренепременнейше!
– А знаешь, что нашему коллек-

тиву очень не хватает оргтехники, а 
денежек на это никто не дает?

– Как не знать…
– Так вот, любвеобильный 

ты наш, я тут месячный приказ 
на премию за труды праведные 
выписываю. Тридцать копеек 
себе возьмешь, а остальное – на 
коллективные нужды – линейки 
закупим. И будет тебе большое 
общественное спасибо! Только 
обществу, понятное дело, знать 
об этом не обязательно, линейки 
вручим сюрпризом. 

И никто действительно ни 
сном, ни духом. Особенно если 
у начальственного имярека в 
главных бухгалтерах свой че-
ловек. Помаракуют они один на 
один, и отвалится премиальная, 
она же – стимулирующая надбавка в 
руки «нужнику». А уж дальше в каком 
варианте разойдется, только до-
говаривающимся сторонам и будет 
ведомо. 

«Как же так?» – возмутится зако-
нопослушный читатель. «Да за такие 
махинации!..» – И сложит пальчики 
решеточкой.

Но это только в том случае, если 
тайна о премии раскроется. А сие 
не факт, ведь для этого должны 
реализовываться все пункты обще-
ственного, то бишь профсоюзного, 
контроля за распределением и вы-
платой средств, предназначенных 

для материального стимулирования 
работников, а не вознаграждения 
узкого круга лиц в узкокорпоративных 
или личных целях. 

Правовая база для осуществле-
ния этого процесса согласования с 
профсоюзом давно наработана. Она 
прописана в законах о профсоюзе и 
труде (аналогичных и в России, и на 
Украине). Но разве мы никогда не 
встречали начальников, чуть ли не 
под запись утверждающих, скажем, 
что на КЗоТ страны пребывания им, 
грубо говоря, плевать. 

Ладно, утерлись, пошли дальше. 
Чтобы раскрыть для этих «несве-
дущих» нетоварищей, например, 
приказ МО РФ № 555, где черным 

по белому выведено: «Выплаты ком-
пенсационного и стимулирующего 
характера, их размеры и условия 
выплаты устанавливаются коллек-
тивными договорами, соглашениями, 
локальными нормативными актами в 
соответствии с трудовым законода-
тельством и другими нормативными 
правовыми актами, содержащими 
нормы трудового права, с участием 
профсоюзного органа или иного 
представительного органа ра-
ботников…». А к этому прибавить 
приказ МО РФ № 205, напрямую 
предписывающий: «При принятии 
локальных нормативных актов, за-

трагивающих социально-трудовые 
права граж данского персонала, 
обеспечить учет мнения соответ-
ствующего представительного 
органа работников».

Но и это, представьте себе, мо-
жет не сработать при решении судь-
бы, скажем, месячного премирова-
ния гражданского персонала, если 
в коллективном договоре не будет 
напрямую растолковано: «Премия 
выплачивается на основании при-
каза командира войсковой части с 

обязательным согласовани-
ем с профсоюзным комите-
том в соответствии с пунктом 
3 частью 1 статьи 247 КЗоТ 
Украины, абзацем 2 пункта 
13 приказа командующего 
Черноморским флотом № 
519 от 19 апреля 2012 года». 
Ну не видит иной деньгами 
распоряжающийся власть 
предержащий того, чего не 
хочет видеть!

И что происходит в ре-
зультате? Деление фонда 
экономии заработной платы 
с обильным премированием 
условных передовиков, а то и 
вовсе не передовиков, а тех, 

кто к финансам поближе. Осталь-
ные – обойдутся! Как, к примеру, 
происходило в одной из флотских 
автобаз, о чем свидетельствует 
письмо ее работников, поступив-
шее в территориальный комитет 
профсоюза ЧФ.

Жа лоба рассматривается, и 
сколько клубочек ни вьется, а кончик 
отыщется. Хотя задним числом рас-
крутить то, что покрыто мраком пре-
миальной тайны, весьма непросто. 
Так что бдите наперед, уважаемые 
профсоюзные коллеги, бдите еще 
до того, как начинается «закупка» 
линеечной оргтехники.

Председатель ЦК Н. Бойко, в 
частности, отметил, что руково-
дящий документ не полностью 
регулирует трудовые отношения 
между работником и работода-
телем.  В итоге министр оборо-
ны Российской Федерации под-
писал приказ от 29 декабря 2012 
года № 3910 «О представителях 
Министерства обороны Россий-
ской Федерации, осуществляю-
щих полномочия работодателя в 
отношении работников воинских 
частей и организаций Вооружен-
ных Сил Российской Федерации», 
который вступил в силу с 1 января 
нынешнего года. В соответствии 
с ним полномочия работодателя 
осуществляют:

командующие войсками воен-
ного округа (флота) – в отноше-
нии командиров (руководителей) 
воинских частей (организаций), 
непосредственно подчиненных 
органам управления военного 
округа (флота), и работников ор-

ганов военного округа (флота);
командиры соединений (им 

равные) – в отношении команди-
ров (руководителей) и работников 
воинских частей (организаций), 
входящих в состав соединений 
(им равным);

командиры (руководители) 
воинских частей (организаций) 
(за иск лючением командиров 
(руководителей) воинских ча-
стей (организаций), входящих в 
состав соединений им равных) 
– в отношении работников под-
чиненных воинских частей (ор-
ганизаций).

Также пунктом 2 настоящего 
приказа определено право на за-
ключение с работниками воинских 
частей (организаций), находящих-
ся за пределами территории Рос-
сийской Федерации, трудовых 
договоров в соответствии с за-
конодательством страны пребы-
вания, если иное не предусмотре-
но международными договорами 

шения не только на уровне флота, но 
и гораздо выше!). 

Поднимая лозунг «Все – в проф-
союз!», мы предлагаем коллегам по 
флоту стать сильнее самим и помочь 
в этом тем, кому очень нужна трудовая 
и жизненная под держка. Спросите 
себя: разве совесть и сердце у вас 
закрыты для проблем и нужд рабо-
тающ и х ря дом товарищей, разве 
трудно вам сделать шаг, чтобы и ваше 
участие укрепило наши общие права 
и возможности?

В большинстве флотских коллек-
тивов людей, стоящих в стороне от 
общих задач и проблем, – минимум. 
Статистика самых сплоченных проф-
союзных команд такова:

– заводчане-судоремонтники под 
руководством Александра Исакичева 
– 98,8% членов профсоюза;

– моряки судов ЧФ, где ОПК воз-
главляет Иван Гайченя, – 96% членов 
профсоюза;

– мастера черноморской связи во 
главе с профкомом Павла Олейника – 
90% членов профсоюза.

И это только тройка лидеров, а их 
гораздо больше, включая коллективы, 
где профорганизации возглавляют 
Анатолий Прокопенко, Дина Хлебни-
кова, Любовь Фаткулина, Владимир 
Гусев и многие другие.

В то же время есть групповые, 
объединенные комитеты, профкомы, в 
трудовых коллективах которых резерв 
товарищей, не охваченных членством, 
тоже не мал. Скажем, среди коллег, 
замыкающихся на групком Вячеслава 
Ключенко, вне союза – 27% рабочих и 
служащих, в групкоме Анатолия Коно-
ненко – 25%, у профлидера Михаила 
Щура – 41%, у Евгения Стулова – ровно 
половина. 

К сожалению, есть на нашем флоте 
трудовые коллективы и вовсе «жи-
денькие» на профсоюзную прослойку. 
Например, у специалистов по торпед-
ному вооружению, профком которых 
возглавляет Юрий Алябьев, всего 41 
процент работников охвачены союзным 
членством, а на 91-м заводе, где во гла-
ве профорганизации Петр Шепелев,  и 
вовсе чуть больше 32 процентов.

Обратившись к гражданскому пер-
соналу Черноморского флота с при-
зывом укрепить  профсоюзные ряды, 
терком ЧФ начинает долгосрочную 
акцию, итоги которой будут подведены 
к 1 Мая – Международному дню соли-
дарности трудящихся. И новая волна 
роста наших рядов уже пошла. Яркий 
пример – коллектив завода ракетно-
артиллерийского воору жения, где 
начальником капитан 2 ранга Евгений 
Лапиков, а председателем профкома 
Вик тор Степанов. Иск лючительно 
трудным выдался для предприятия 
2012 год, его судьба, а значит, судьба 
и абсолютного большинства масте-
ров, рабочих мест буквально висела 
в воздухе. Но командир в сцепке с 
профактивом при поддержке коман-
дования флота и теркома профсоюза 
ЧФ сумели отстоять завод и его людей, 
доказать важность предприятия для 
обеспечения боеготовности флота. 
Люди закалились, сблизились, проф-
союзная организация, еще раз дока-
завшая свою дееспособность, начала 
расти. Пусть пока всего на 10%, но есть 
уверенность, что хорошее рабочее 
честолюбие выведет и этот коллектив 
в число наших передовиков. 

Не стойте в стороне от жизни! Бо-
ритесь за то, что вам принадлежит по 
праву! Станьте сильнее – вступайте в 
профсоюзные ряды!

сильнее!

нее. В нашей черноморской клинике 
испокон веку даже на самых рядовых 
хозяйственных должностях никчем-
ных людей не держали. Это всегда 
были квалифицированные, добросо-
вестные, надежные работники. Имен-
но таких проверенных специалистов 
командование в купе с профсоюзом 
пыта лось отрекомендовать ау т-
сорсингу. Людей на работу взяли. 
Но в коммерческой структуре даже 
самые добросовестные оказались 
без гарантированного заработка, 
полноценного социального пакета, 
достойной правовой защиты. Как же 
бросить тех, с кем бок о бок трудился 
годами, кто и нынче честно вклады-
вает свои силы в общее госпитальное 
дело?! Как командир полковник меди-
цинской службы Крюков использует 
все возможные правовые рычаги, 
чтобы создать для работников задей-
ствованных аутсорсинговых структур 
условия, поддерживающие их добро-
совестность, а не отвращающие от 
нее. Профком во главе с Журавлевым 
также отслеживает ситуацию, кон-
сультирует, морально поддерживает 
товарищей, готовя базу для их воз-
вращения в ряды профсоюза и под 
его защиту.

И все-таки мы задали руководи-
телю многочисленного трудового 
коллектива, в котором 70 процентов 
сотрудников – члены профсоюза, 
вопрос:

– Евгений Владимирович, а по 
большому счету, зачем вам профсо-
юз, ведь есть столько администра-
тивных рычагов управления?

Полковник медслужбы Крюков 
даже паузы не сделал: 

– Я не семи пядей во лбу и, как 
ни старайся, могу упустить что-то 
важное в работе и жизни коллег. Но у 
меня есть надежная опора – профком 
во главе с Григорием Андреевичем, 
где председатель и актив прекрасно 
владеют обстановкой, знают людей, 
их нужды, их личные ситуации на 
работе и в семьях. С опорой на такую 
команду увереннее, результативнее 
решаются самые непростые задачи.

Вот что в применении к руководи-
телю главного госпиталя ЧФ читается 
на титульном листе врученной ему 
флотским профсоюзом грамоты.  
Причем без всякого скептицизма.

Фото Александра Григорьева

Фельетончик

Тайна о преМии

Коррекция 
полномочий

на VIII заседании ЦК Профсоюза Вооруженных Сил 
российской Федерации, в котором приняли участие 
должностные лица министерства обороны во главе со 
статс-секретарем – заместителем министра обороны рФ 
н. Панковым, был затронут вопрос о несовершенстве при-
каза  мо рФ от 22 сентября 2012 года № 2930 «о предста-
вителях министерства обороны российской Федерации, 
осуществляющих полномочия работодателя в отношении 
работников воинских частей и организаций Вооруженных 
Сил российской Федерации».
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Поздравляем ЭКсКлюзивное интервью

любая акция ветеранской общественной 
организации «Патриот»  БрАВ и мП вызывает 
повышенный интерес у моряков-черноморцев 
и севастопольцев. Чествуют ли ветераны геро-
ев отдельного курсантского батальона бере-
говой обороны имени лКСму, артиллеристов 
30-й бронебашенной батареи, вспоминают ли 
заслуги ракетных дивизионов главной базы 
ЧФ – всегда в первых рядах активистов мож-
но увидеть полковника в отставке леонида 
Блюмина.

Леонид Александрович – представитель по-
коления, опалённого войной. В это грозное время 
мальчики быстро становились мужчинами. Когда 
старший брат ушёл на фронт, Леонид Алексан-
дрович, для сверстников просто Лёнька, ведь ему 
было всего 14 лет, пошёл работать на оборонное 
предприятие. А после гибели брата твёрдо решил 
стать в ряды защитников Родины.

Настойчивость и целеустремленность позволи-
ли ему в 1951 году успешно окончить Краснозна-
мённое артиллерийское училище БО ВМФ имени 
ЛКСМУ и начать службу в артиллерийских частях. 
С появлением на флоте ракетного оружия офицер 
Блюмин переучивается и с 1960 года начинает 
осваивать новейшее по тем временам оружие.

После Военно-морской академии отличник 
Блюмин вовлекается в водоворот поистине исто-

рических событий для армии, флота и государства. 
Он участвует в испытаниях и приеме на вооружение 
береговых ракетных комплексов «Редут» и «Ру-
беж». Как специалист ракетного оружия высоко-
го класса назначается членом Государственной 
комиссии во время приёмки на вооружение этих 
комплексов.

«Заслуг у Леонида Александровича много, – 
говорит председатель общественной ветеранской 
организации «Патриот» БРАВ и  МП полковник в 
отставке Виктор Потапов. – К сведению нынешней 
молодёжи – он первым в ВМФ возглавил старто-
вый расчет крылатых ракет, затем командовал 
техническим дивизионом, обеспечивал первыми 
боевыми комплектами ракет П-35 ракетные крей-
сера «Грозный» и «Адмирал Головко». За освоение 
ракетного оружия был награжден орденом Крас-
ной Звезды».

Сослуживцы по ракетному полку всегда от-
мечали глубокие знания, профессионализм, 
ответственность, требовательность и честность 
Леонида Блюмина. Эти качества руководителя 
снискали ему заслуженный авторитет в коллекти-
ве, заставили говорить как о мастере не только в 
области ракетного оружия, но и  в деле воспитания 
и подготовки к службе молодого поколения черно-
морских ракетчиков.

Активность и энергичность полковника Блюми-

на проявилась и после ухода его с действительной 
службы. Более 15 лет Леонид Александрович 
возглавляет ветеранскую организацию ракетного 
полка, ведёт большую мемориальную и военно-
патриотическую работу. Эта работа затрагивает 
подразделения береговых войск Черноморского 
флота, школы Севастополя и Бахчисарая, музеи 
города-героя, городские общественные органи-
зации и всегда приносит реальные плоды.

Успехи ветеранской организации настолько 
конкретны и полезны для флота и Севастополя, 
что в 2006 году совет ветеранов ракетного полка, 
возглавляемый полковником в отставке Леонидом 
Блюминым, стал лауреатом общегородского фо-
рума «Общественное признание».

Осенью прошлого года в МКДЦ «Дом Москвы» 
в Севастополе прошла военно-научная конферен-
ция, посвящённая подвигу 30-й бронебашенной 
батареи. Одним из главных организаторов конфе-
ренции можно смело назвать Леонида Алексан-
дровича Блюмина. С присущей ему командирской 
хваткой он чётко организовал общественную 
акцию и не остановился только на воссоздании 
исторических событий 1941–1942 гг. Конференция 
подняла и актуальные проблемы сегодняшнего 
дня, принятые единодушно ветеранами, истори-
ками и краеведами в виде научно обоснованного 
постановления.

31 января Леониду Александровичу Блюмину 
исполняется 85 лет. Ветераны ракетного полка и 
общественной организации «Патриот» поздрав-
ляют Леонида Александровича с юбилеем и ждут 
от него новых полезных и замечательных дел во 
славу Черноморского флота.

Андрей луБяноВ
НА СНИМКЕ: Леонид Блюмин с государствен-

ными наградами на парадной тужурке.

Фото автора

из первых ракетчиков

Родился Василий Филадельфович 
в деревне Малая Зверева Ирбитского 
района Свердловской области. Рос без 
отца. Филадельф Никифорович Стихин 
(такое имя дал ему любивший экзотику 
местный батюшка) не увидел сына Васи-
лия. Надорвавшись на работе, умер за 
две недели до его рождения. Из 18 детей 
выжили шестеро. С ран-него детства 
будущий военный моряк приобщился к 
тяжелому сельскому труду.

...Беседа с секретарем Свердлов-
ского обкома комсомола в присутствии 
военного моряка определила дальней-
шую судьбу студента – комсомольского 
активиста. После успешной сдачи экза-
менов в числе немногих прошел строгую 
медицинскую комиссию.

В военкомате выбрал артиллерий-
ское училище береговой обороны в 
Севастополе. Учился с вдохновением, 
много внимания уделял физической 
подготовке и изучению немецкого языка. 
И через четыре года, получив диплом 
с отличием и лейтенантские шевроны, 
прибыл служить на Балтийский флот. 

Сразу был назначен на должность на-
чальника штаба отдельного артиллерий-
ского дивизиона ПВО на границе с Эсто-
нией. Дивизион на  хорошо сдал задачи 
весенне-летнего периода, отстрелял 
дневные и ночные стрельбы по воздуш-
ным и наземным целям, участвовал в 
итоговых учениях Балтийского флота.

А осенью того же года лейтенант 
Стихин был срочно отозван из отпуска в 
отдел кадров Балтийского флота, где и 
получил предложение служить в развед-
ке. В тот же день убыл в столицу, не успев 
даже переночевать в выделенной ему 
квартире. Уже в Москве, в отделе кадров 
ВМФ, оказался в группе специально по-
добранных флотских офицеров. 

Они были первыми, поэтому про-
грамму, рассчитанную на год самого 
напряженного труда, они одолели за 
шесть месяцев.

Назначение получил в Севастополь. 
И здесь служба складывалась отлично.

Направление, на котором работал 
старший лейтенант Стихин, внесло 
свою существенную лепту в предупре-
ждение командования и правительства о 
готовящейся войне. А ему, бывшему ар-
тиллеристу, довелось  участвовать в опе-
ративных мероприятиях на территории 
будущего противника по разведке раз-
вертывания немецких артиллерийских 
батарей на побережье Черного моря. 
Задание было успешно выполнено.

В канун Великой Отечественной 
войны Василий Стихин был направлен на 
Каспийское море. Здесь ему предстояло 
создавать криптоаналитическую службу 

для добывания данных на иранском и 
турецком направлениях (в надвигав-
шейся войне Иран и Турция были по-
тенциальными союзниками фашистской 
Германии против СССР).

Побывал в командировке в Иране, 
после которой осенью 1941 года был в 
составе группы советских войск, вве-
денных в эту страну согласно договору 
1921 года.

Позже, уже на советской территории, 
наряду с успешным «раскалыванием» 
шифров и чтением совершенно секрет-
ной корреспонденции высших органов 
управления вероятного противника 
выполнял и специальные задания – 
разведка испытывала острую нехватку 
«оперативников».

По материалам, добытым подраз-
делением Василия Стихина, Советское 
правительство узнало, что к июню 1942 
года на советско-турецкой границе раз-
вернуты значительные силы турецкой 
армии. Они должны были обрушиться на 
СССР после падения Сталинграда.

В феврале 1943 года капитан-
лейтенант Стихин возвратился на Чер-
номорский флот, а с апреля 1944 года 
возглавил спецслужбу разведки ЧФ.

В 1947 году майор Стихин был по-
ставлен перед выбором – продолжить 
службу, но уже в ведомстве Лаврентия 
Берии, куда была передана флотская 
криптоаналитика, или… Он выбрал 
«или», оставшись во флотской разведке, 
поскольку считал, что военная разведка, 
как и Вооруженные Силы, защищает весь 
народ, а органы безопасности – тех, кто 
руководит народом. Правда, пришлось 
перейти на строевую должность.

Через год последовал вызов в Мо-
скву, обещавший новый поворот 
в судьбе. Его зачислили слуша-
телем Высших академических 
курсов офицеров разведки ГРУ.

Учеба в столице на этот раз 
проводилась индивидуально, 
под патронатом постоянно на-
ходившегося рядом человека, 
который разговаривал с ним 
исключительно на иностранном 
языке. Можно было только дога-
дываться, куда его готовили.

Но вмешался случай: при за-
полнении анкет Василий Стихин 
не стал скрывать, что один из 
его братьев не по своей вине 
оставался на оккупированной 
территории. Трое остальных 
сложили головы на фронте: под 
Москвой, в Прибалтике, пройдя 
Сталинград, уже накануне побе-
ды – в Германии. А может, повли-
ял отказ на работу в ведомстве 
Лаврентия Берии, сейчас этого 
никто не может точно сказать. 

Так весной 1949 года закон-
чилась и учеба, и служба в раз-
ведке для подававшего большие 
надежды офицера. 

Вторую половину своей офицерской 
карьеры Василий Филадельфович 
провел на Черноморском флоте по по-
лученной в училище специальности. 
Закончил он службу начальником отдела 
артиллерийского управления флота в 
печально известном 1961 году.

После увольнения в запас полковник 
Стихин еще двадцать лет напряженно 
трудился на одном из ответственных 
участков судоремонтного предприятия 
Черноморского флота.

Закончив трудовую деятельность 
на флоте, Василий Филадельфович 
продолжает оставаться в строю. С 
курсантских времен проявившаяся 
тяга к литературной деятельности в 
полной мере была востребована во 
времена далеко не критичного пере-
смотра истории нашей Родины. Воль-
ная трактовка, ни на чем не основанные 
домыслы, а то и злонамеренная ложь в 
отношении людей и событий военных 
лет, в которых пришлось участвовать 
ему и его сослуживцам, заставили ве-
терана взяться за перо, чтобы отстоять 
правду. Благодаря его публикациям 
стали известны многие бесценные, с 

точки зрения истории, эпизоды работы 
разведки Черноморского флота, по-
влиявшие на принятие стратегически 
важных решений советского коман-
дования, а значит, и на ход Великой 
Отечественной войны.

Обратимся к некоторым эпизодам 
работы разведки Черноморского флота 
накануне войны, описанным автором 
книги «Разведчики-черноморцы в боях 
за Родину» Василием Стихиным.

«нашей разведке стало известно, 
что в составе первой группы немец-
ких войск на побережье румынии 
перебрасывается крупнокалиберная 
артиллерийская батарея на меха-
нической тяге и артиллерийские 
подразделения частей ПВо. Важно 
было установить точные районы их 
развертывания. Выполнение этой 
задачи было возложено на старшего 
лейтенанта П. Зайцева и меня.

После короткой подготовки я 
был соответствующим образом 
экипирован, обеспечен докумен-
тами, фототехникой и направлен 
в новороссийск. Здесь в конце 
января 1941 года меня включили в 
состав экипажа парохода «Красный 
профинтерн» в качестве четвер-
того штурмана. В новороссийске 
встретился со своим напарником 
Петей Зайцевым, вместе с которым 
предстояло выполнить задание. 
Пароход представлял собой круп-
ное, водоизмещением 8 тысяч тонн, 
судно Черноморского пароходства. 
оно совершало рейсы за границу с 
различными грузами. на этот раз 
«Красный профинтерн» загружался 
в новороссийске пшеницей, лесом 

и пиломатериалами для доставки 
по торговому договору в германию 
через румынию.

В середине февраля 1941 года 
наш пароход ошвартовался в порту 
Констанца. К этому времени гит-
леровцы вели себя в румынии, как 
хозяева. Сразу после швартовки к 
трапу судна была выставлена охрана. 
Капитану было объявлено, что выход 
из порта в город экипажу судна за-
прещен. разрешение на сход было 
дано только командному составу. В 
первые два выхода мы обследовали 
центральную часть города и побе-
режье севернее Констанцы. Сфото-
графировали румынскую береговую 
батарею, несколько точек немецких 
зенитных установок. нужного нам 
объекта не обнаружили. 

теперь предстояло обследовать 
побережье к югу от Констанцы. го-
род расположен на высоком берегу. 
К северу и югу от него простира-
лась курортная зона с красивыми 
пляжами. Когда прошли около пяти 
километров, приняли решение под-
няться на берег и осмотреться. 

увидели тропинку, ведущую наверх. 
Поднялись по ней и… были буквально 
ошарашены. мы оказались на ровной 
площадке, где полным ходом шли 
работы по развертыванию батареи 
и инженерному оборудованию пози-
ции. удивительно, что по периметру 
батареи не были выставлены посты 
охраны, – настолько уверенно чув-
ствовали себя там гитлеровцы. мы 
оказались буквально в середине 
позиции. одно орудие уже было 
установлено, и расчет занимался 
его обслуживанием. Справа от нас 
несколько групп солдат работали 
над установкой второго орудия и 
развертыванием других элементов 
батареи. так вот где она, цель на-
шего поиска!

оказавшись фактически на пози-
ции этой батареи, мы не могли быть 
незамеченными. Повернуть обратно 
– вызвать подозрение. мы решили 
не спеша продолжить движение че-
рез позицию в направлении шоссе с 
довольно интенсивным движением 
транспорта. Видим, что на нас обра-
тили внимание. один офицер и два 
солдата остановили нас. «Вас махен 
зи хир», – обратился к нам офицер. 
Как могли, по-немецки объяснили, 
что мы – советские моряки с парохо-
да «Красный профинтерн», который 
доставил для отправки в германию 
пшеницу, лес и пиломатериалы. 
Выслушав, офицер проверил наши 
документы и в сопровождении двух 
солдат направил нас в порт, где мы 
были переданы румынским властям. 
там у капитана порта нам была дана 
довольно откровенная, главным об-
разом психологическая, встряска. 
этот случай закончился тем, что в 
дальнейшем выход с территории 
порта был запрещен всем. Да мы в 
этом больше не нуждались – зада-
ние было успешно выполнено».

Вчера нашему герою  исполнилось 
97 лет, но он помнит те незабываемые 
дни своей молодости, когда ему при-
ходилось сражаться с врагом. Помнит 
своего друга Петра Зайцева, погиб-
шего в первые дни войны на Дунае, с 
которым ему впервые пришлось вы-
полнять разведывательное задание. 
А потом были суровые будни войны, 
возглавляемая им служба приносила 
ощутимую пользу в добывании разве-
динформации о противнике. Уже летом 
1942 года Верховный Главнокомандую-
щий И. Сталин высоко оценил работу 
дешифровально-разведывательной 
службы ЧФ, заявив: «Если бы не было 
разведки Черноморского флота, я не 
знал бы обстановки на юге».

Пожелаем нашему герою здоровья 
и еще раз здоровья. В городе Сева-
стополе ценят и уважают полковника 
в отставке Василия Филадельфовича 
Стихина, готовы оказать ему всяческую 
помощь и поддержку, на его статьях и 
книге учится новое поколение развед-
чиков флота.

Капитан 1 ранга в отставке
В. БИгДАй

подвиг разведчика

В нашем городе в скромной квартире по улице маршала геловани 
проживает участник боевых действий в Великой отечественной войне 
1941–1945 гг., освобождавший Севастополь, полковник в отставке 
Василий Филадельфович Стихин, автор интересной книги о некоторых 
неизвестных фактах войны – «разведчики-черноморцы в боях за родину». 
Судьба предоставила ему редкий выбор – служить и творить в одном 
из самых секретных (криптоаналитическом) подразделений и без того 
самой по себе секретной службы – разведки…
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Поздравляем ЭКсКлюзивное интервью

В 80-х годах прошлого века 
непродолжительное время ор-
ганы внутренних дел находились 
в оперативном обслуживании 
органов государственной безо-
пасности. Это стало следствием 
разоблачения и развенчания 
министра внутренних дел (тогда 
это был министр охраны обще-
ственного порядка) Щёлокова и 
приближенных ему лиц, которые 
насаждали в милиции систему 
вседозволенности, круговой по-
руки и безнаказанности и, следо-
вательно, – беззакония.

В этот период в Севастополе 
оперативные работники город-
ского отдела КГБ вышли на кор-
рупционные схемы, выстроенные 
одним из инспекторов отдела по 
борьбе с хищениями социалисти-
ческой собственности (ОБХСС) 
управления милиции города Се-
вастополя капитаном  Тукубовым 
(фамилия изменена).

Этот, с позволения сказать, 
правоохранитель создал целую 
коррупционную паутину, обложив 
данью целый ряд торговых точек, 
ещё несколько предприятий 
общепита и торговли он «крыше-
вал», получая часть прибыли от 
незаконной деятельности.

Тогда, несмотря на достовер-
ные оперативные данные о его 
противоправной деятельности, 
доказать его преступную актив-
ность, чтобы передать дело в суд, 
не удалось – осуществлялось 
мощное противодействие: сви-
детели отказывались от своих 
показаний, надолго пропадали 
из города, исчезали и сгорали в 
пламени пожаров документы. К 
сожалению, негласно оказывали 
ему помощь руководящие чины 
управления.

По результатам  проверки 
капитан Тукубов был уволен из 
органов МВД за нарушения, до-
пущенные в служебной деятель-
ности, но спустя несколько лет 
восстановился и дослуживал в 
России. Там он сейчас и прожива-
ет, занимаясь торговлей недви-
жимостью и являясь владельцем 
многомиллионого состояния.

Эту историю я рассказал для 
того, чтобы было понятно, на-
сколько сложно осуществлять 
оперативную разработку про-
фессионалов, хорошо знакомых с 
методами оперативно-розыскной 
деятельности, особенно когда 
человек осознаёт, что нарушает 
закон, и находится начеку.

Именно с таким континген-
том приходится работать со-
трудникам отдела внутренней 
безопасности (ОВБ) в  г. Севасто-
поле  Департамента внутренней 
безопасности МВД Украины.  Об 
особенностях этой работы и её 
задачах мы и беседуем с началь-
ником отдела, кандидатом юри-
дических наук подполковником 
милиции И.А. Дёминым.

– Сложная у вас работа, 
Игорь Анатольевич, контингент 
непростой, люди грамотные, 
знающие законодательство и 
методы работы...

–  В МВД, если работать до-
бросовестно, вообще лёгкой 
жизни не бывает. Если говорить о 
нашей службе, то действительно 
есть специфика. В большом ко-
личестве честных сотрудников 
необходимо выявить лиц, нару-
шающих законодательство, это 
непросто, тем более что такая 
противоправная  деятельность 
тщательно скрывается.

Причем мы и правонарушите-
ли в своей служебной практике 
руководствуемся одними за-
конами, одними приказами по 
министерству, никаких особых 
законов, нормативных актов, на-
писанных специально для нас, не 
имеется. Хотя, скажем, в Польше, 
Грузии слу жбы, ана логичные 
нашей, имеют гораздо больше, 
чем мы, полномочий и возмож-

ностей, как технических, так и 
правовых. 

Но работать необходимо с той 
законодательной базой, которая 
имеется, поэтому нам прихо-
дится применять оперативную 
смекалку, комбинации. Очень 
помогают сообщения неравно-
душных граждан. Опора на на-
селение – одна из основ нашей 
работы. 

Понятно, что свою работу мы 
стараемся проводить так, что-
бы не бросить тень на честного 
сотрудника и не насторожить 
человека, который нарушает за-
конодательство.

– Сейчас, когда руководи-

тели украины делают заявле-
ния о необходимости жесткой 
борьбы с коррупцией, а экс-
перты утверждают, что кор-
рупция угрожает националь-
ной  безопасности страны, 
какое место занимает борьба 
с этим правонарушением в 
работе подразделения?

– На современном этапе борь-
ба с коррупцией составляет глав-
ную часть нашей работы. Об этом 
свидетельствуют и результаты 
работы за 2012 год: прокуратура 
составила по материалам ОВБ 6 
административных протоколов о 
коррупционных действиях в отно-
шении сотрудников милиции.

Что касается  уголовной кор-
рупции, то органами прокурату-
ры по материалам отдела воз-
буждено 2 уголовных дела: по 
злоупотреблению слу жебным 
положением – 1, по факту полу-
чения взятки – 1.

При получении взятки (началь-
ником следственного отделения 
одного из районных отделов 
УМВД в звании подполковника) 
подозреваемая за держана с 
поличным в момент получения 
денег.

– Как Севастополь в этом 
плане выглядит по сравнению 
с другими регионами?

– Трудно сравнивать, так как 
подразделения разные по чис-
ленности, но с некоторым при-
ближением можно сказать, что в 
общем наш отдел смотрится не 
хуже других.

А вот что касается европей-
ских норм, то мы к ним прибли-
зились, так как там администра-
тивные наказания по отношению 
к уголовным соотносятся при-
близительно 10:1, а в Украине до 

последнего времени всё было с 
точностью до наоборот: десять 
уголовных приходилось на одно 
административное. И успехов 
в борьбе с коррупцией некото-
рые новые страны Евросоюза  
добились отнюдь не благодаря 
суровым  наказаниям.

Ведь это лучше, когда мы пре-
секаем противоправную деятель-
ность на ранней стадии, когда не 
даём человеку «развернуться» 
до такой степени, что уголовное 
наказание неминуемо, это уже 
своего рода брак в работе.

Но есть такие правонаруше-
ния, когда мы стремимся, чтобы 
фигурант получил наказание по 
максимуму, определённому за-
коном, например за  торговлю 
наркотиками или содействие 
этой торговле.

Бывают и к у рь ёзные, при 
всей их серьёзности, случаи. 
Например, в таком элитном под-
разделении, как УБОП, выявили 

сотрудника с поддельным дипло-
мом. На что надеялся человек 
– сложно понять. Сейчас мате-
риалы по этому делу находятся 
в суде.

– Возможно, его вдохновил 
пример заместителя предсе-
дателя СБу,  у которого также 
был к упленный диплом. но 
позвольте, Игорь Анатолье-
вич, ещё один вопрос. Бытует 
мнение, что за правонаруше-
ния попадаются только мелкие 
«сошки». Допустим, если бы 
вы получили информацию о 
коррупционных действиях ру-
ководителя высокого уровня, 
надо ли вам было согласо-
вывать с кем-то проверочные 
действия?

–  Должен вам сказать, что  
руководство ставит перед нами 
задачу работать преимуществен-
но по руководящим работникам, 
так как правонарушения среди 
лиц этой категории представ-
ляют наибольшую обществен-
ную опасность и повышенный 
общественный резонанс. Стоит 
задача «ломать» коррупционные 
схемы и противодействовать их 
созданию.

В качестве недавнего примера 
можно привести «днепродзер-
жинское дело», где был задержан 
целый ряд милицейских руково-
дителей во главе с начальником 
УМВД города, задействованных 
в коррупционной схеме с город-
ским рынком. 

Так что при получении мате-
риалов, свидетельствующих о 
наличии признаков коррупции в 
действиях того или иного высоко-
го руководителя, мы, безусловно, 
начнём проверку, руководствуясь 
теми принципами, о которых я 

уже говорил: законность, объ-
ективность, иск лючение при-
чинения вреда лицу на стадии 
проверки.

– Игорь Анатольевич, какое 
подразделение является наи-
более проблемным с точки 
зрения борьбы с коррупцией?

– Давайте сформулируем по-
другому. Подразделения, кото-
рые, на наш взгляд, заслуживают 
наибольшего внимания, – это 
следствие. На следователей 
пытаются влиять с целью полу-
чения желаемого для подслед-
ственного результата – угрожать, 
соблазнять взятками и иными 
способами. Нужно учитывать и 
то, что ошибки в этом звене и 
злой умысел по искажению объ-
ективных результатов следствия 
дорого обходятся и лицу, на-
ходящемуся под следствием, и 
самому следователю.

– Чтобы закрыть тему кор-
рупции, хочу вас попросить 
как учёного и практика в не-
скольких словах дать  форму-
лу победы над коррупцией, в 
некотором роде наш традици-
онный вопрос: что делать?

– Проблема слишком сложная 
и многогранная, чтобы дать ответ 
в двух словах, но если в самом 
общем виде сформулировать, 
то жесткий контроль служебной 
деятельности, её соответствие 
законам и нормативным актам 
и, естественно, мотивация со-
трудников на работ у в таких 
условиях.

– Коррупцию в грузии по-
бедили именно так?

– В Грузии победили так на-
зываемую бытовую коррупцию 
в административных органах, 
но, как показывают события по-
следних месяцев, она осталась 
в верхних эшелонах власти, а 
значит, сохранился очаг, из ко-
торого коррупция расползалась 
по обществу.    

– насколько мне известно, 
ваш отдел имеет не только 
карательные функции, были 
слу чаи, когда он защищал 
сотрудников милиции от пре-
ступных посягательств.

– Это одна из функций нашей 
службы – защитить сотрудников и 
членов их семей от физического 
и психологического давления в 
связи с выполнением служебных 
обязанностей, пресечь попытки 
получить незаконными путями 
сведения по расследуемым де-
лам, в том числе с использовани-
ем технических средств. 

Если говорить более обоб-
щенно – обеспечить безопас-
ность сотрудника милиции при 
выполнении им служебных обя-
занностей. По Украине уже не 
одно дело возбуждено по фактам 
подобного рода. 

Департаментом внутренней 
безопасности также пресекались 
попытки заинтересованных лиц 
следить за сотрудниками мили-
ции, собирать данные о их личной 
жизни и т.д. Прошли те времена, 
когда в деятельность милиции 
можно было безнаказанно вме-
шиваться.

–  И з  к а к и х  и с т о ч н и к о в 
с о т р уд н и к и в а ш е г о о тд е -
ла получают информацию о 
противоправных действиях 
сотрудников милиции и дру-
гих лиц?

–  Вот это уже относится к ме-
тодам нашей работы, а они раз-
глашению не подлежат. Но один 
очень важный для нас источник 
я могу открыть – это заявления 
граждан, которые были объектом 
вымогательства взятки, корруп-
ционных действий или стали их 
свидетелями. 

Поэтому, пользуясь случаем, 
хочу обратиться через газету с 
просьбой: в том случае, если та-
кие факты станут известны, зво-
ните нам по телефону 59-45-22 (в 
рабочее время). Хочу добавить, 
что заявителю мы гарантируем 
анонимность.

– Спасибо, Игорь Анатолье-
вич, желаю успехов в вашей 
деятельности!

Владимир НЕСМЕЯНОВ 

не ТольКо КараТь, 
но и защищаТь

В милиции есть подразделение, деятельность которого 
широко не освещается. Изредка, когда очередного сотрудника 
милиции задерживают по подозрению в преступлении, лёг-
ким шепотом пробегает по милицейским коридорам: «отдел 
внутренней безопасности поработал». 

Возвращена часть земли, 
незаконно переданная иностранцам

В некоторых СМИ Севастополя опубликова-
но интервью бывшего директора «КрымНИИ-
проект», а ныне подсудимого по уголовному 
делу Александра Гресса, в котором он утверж-
дает, что не понимает сути предъявленного 
обвинения. 

Вместе с тем последствия преступной дея-
тельности бывшего руководителя указанного 
учреждения, обвиняемого в создании преступ-
ной группы, мошенничестве в особо крупных 
размерах и выдаче поддельных документов, 
известны каждому севастопольцу. 

1421,5 га земли в одном из самых живопис-
ных мест региона, а именно в Байдарской и 
Варнутской долинах, по поддельным докумен-
там переданы обслуживающему кооперативу 
«Уркуста», а затем – иностранным компаниям. 

По данному факту в 2010 году возбуждено 
уголовное дело в отношении самого А. Гресса 
и четырех его соучастников, которое с обвини-
тельным заключением направлено в Ленинский 
районный суд, где в настоящее время находится 
на рассмотрении. 

Кроме того, в пользу городской госадмини-
страции прокуратурой направлены в суд иски 
о возврате указанных земельных участков как 
неправомерно переданных в собственность 
юридических лиц в результате действий А. Грес-
са. Часть этих исков уже рассмотрена судом и 
удовлетворена. 

Так, решением Хозяйственного суда Севасто-
поля от 18.12.2012 г. удовлетворен иск прокура-
туры в интересах Севастопольской городской 
государственной администрации к компании 
«Галеон Файненс Лимитед» об истребовании 
земельных участков площадью 241,6 га, располо-
женных в Байдарской и Варнутской долинах. 

Решение вступило в законную силу и направ-
лено для исполнения. Рассмотрение других 
исков продолжается, сообщает прокуратура 
г. Севастополя. 

Налоговики города «накрыли» 
мощный конвертационный центр
Незаконными услугами «прачечной» поль-

зовались предприятия нескольких регионов 
Украины, только в Севастополе их оказалось 
более 250, а общий оборот конвертационного 
центра составил порядка 2,5 миллиарда гривен. 
Об этом сообщил отдел взаимодействия со 
СМИ ГНС в г. Севастополе.

В ходе оперативных мероприятий налоговая 
милиция выявила ряд субъектов хозяйствова-
ния, так называемых выгодополучателей, чьими 
контрагентами являлись выявленные центры.

На начальном этапе отработки, в ходе про-
ведения профилактических мероприятий более 
100 предприятий самостоятельно отказались 
от незаконно сформированного налогового 
кредита по НДС на сумму более 1,5 миллиона. 
Для дальнейшего выявления лиц, которые 
воспользовались услугами конвертационного 
центра, проведено более 120 документальных 
проверок. В результате доначисления в бюджет 
составили порядка 50 миллионов.

В результате проведения всего комплекса 
оперативных мероприятий следственным от-
делом налоговой милиции города Севастополя 
в Едином реестре досудебных расследований 
зарегистрировано 6 материалов по ст. 212 УК 
Украины по фактам уклонения от уплаты на-
логов должностными лицами севастопольских 
предприятий.

Как отметил руководитель налоговой 
милиции Севастополя Валерий Артеменко: 
«Создание центров конвертации – отправная 
точка теневой экономики. Это инструмент для 
уклонения от уплаты налогов, незаконной их 
минимизации, а также средство для нелегаль-
ного оборота наличных средств. Ликвидация 
таких центров является весомым резервом 
наполнения бюджета».

За получение взятки задержан 
чиновник горадминистрации

Начато досудебное следствие в уголов-
ном производстве по ч. 3 ст. 368 УК Украины 
относительно заведующего сектором мор-
ской акватории Севастопольской городской 
государственной администрации. 51-летний 
чиновник, который является должностным ли-
цом, занимающим ответственное положение, 
обвиняется в получении взятки. 

Согласно обстоятельствам дела он требовал 
у жителя Донецкой области взятку в размере 
4.000 долларов США за присвоение регистра-
ционного номера причала в яхт-клубе «Бухта 
Казачья» и при получении денег был задержан 
сотрудниками УМВД Украины в г. Севастополе.

Подготовил В. неСмеяноВ

Криминальная 
хроника города
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театральная аФиша Февраля

Драматический театр 
Черноморского флота

 российской Федерации 
им. Б.А. лавренева.

Адрес: пл. ушакова, 1, 
матросский клуб

1, пт
Кен Людвиг

ПрИмАДонны
Комедия

2, сб
Уильям Шекспир

уКроЩенИе СтроПтИВой
Комедия

3, вс
Александр Мардань

№ 14, или АмерИКАнСКАя 
рулетКА

Антикризисная комедия

6, ср
Н. Птушкина

хотИте Верьте, хотИте – нет
Эксцентричная комедия

7, чт
Мария Ладо

оЧень ПроСтАя ИСторИя
Притча

8, пт
Уильям Шекспир

ромео И ДжульеттА
Трагедия

9, сб
лИСт ожИДАнИя

История одной любви

10, вс; 23,сб
Николай Гоголь

ИгроКИ
Комедия обмана

13, ср
Эйб Берроуз

ЦВетоК КАКтуСА
Ироническая комедия

14, чт
Людмила Улицкая

руССКое ВАренье
Комедия

17, вс
Ф. Достоевский

ПоСлеДняя гАСтроль 
КняЗя К

Трагикомедия

20, ср
Кен Людвиг

оДолжИте тенорА
Комедия

22, пт
Аксинья Норманская

я жДу теБя нА грАФСКой!
Севастопольские фантазии

24, вс
Алексей Дударев

не ПоКИДАй меня...
Драматическая баллада

27, ср
Рэй Куни

№ 13
Комедия

Касса театра работает 
с 11.00 до 18.30 ежедневно, 

кроме понедельника и вторника  
(перерыв с 14.00 до 14.30). 

Билеты от 20 до 50 грн. 
телефон 54-33-95

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. луначарского

Адрес: пр. нахимова, 6 

1, пт
А. Цагарели

хАнумА
Музыкальный водевиль

2, сб
М. Дьярфаш

голуБКА
Музыкальная комедия 

в двух действиях

3, вс
Э. Олби

ВСе В САДу
Психологический триллер

6, ср
Л. Зорин

ЦАрСКАя охотА
История страсти

7, чт
О. Данилов

СемейнАя ИДИллИя
Спектакль Дмитрия Астрахана

8, пт
Д. Миллингтон Синг

уДАлой молоДеЦ – 
горДоСть ЗАПАДА

Комедия

9, сб  
Ж.-Б. Мольер, А.К. Толстой, 

А.С. Пушкин, Б. Шоу, Ш. Бодлер 
Дон жуАн

Мистическое дефиле

10, вс
 Николай Гоголь 

женИтьБА
Совершенно невероятное 

событие

13, ср 
 Рэй Куни

ПАПА В ПАутИне 
Комедия

15, пт
Вильям Шекспир

отелло
Трагедия

16, сб
Н. Эрдман

САмоуБИйЦА
Комедия

17, вс
О. Уайльд

КАК ВАжно Быть СерьёЗным
Легкомысленная комедия 

для серьезных людей

20, ср
О. Данилов

леДИ нА День
Спектакль Дмитрия Астрахана

21, чт 
Д. Миллингтон Синг

уДАлой молоДеЦ – 
горДоСть ЗАПАДА

Комедия

22, пт
По сказке О. Уайльда 
«КЕНТЕРВИЛьСКОЕ 

ПРИВИДЕНИЕ»
Комплимент от двух друзей

23, сб
Леонид Зорин

ЦАрСКАя охотА
Историческая драма

24, вс 
Сомерсет Моэм

меДоВый меСяЦ В ВенеЦИИ
Лирическая комедия

27, ср
А. Цагарели

хАнумА
Музыкальный водевиль

28, чт
Рэй Куни

СлИшКом женАтый тАКСИСт
Комедия

телефон:  54-43-30,
 заказ билетов для групп 

– 54-62-26.  
Кассы работают ежедневно 

с 10.00 до 18.00. 
На вечерние спектакли дети до 10 лет не 

допускаются. 
Билеты от 25 до 70 грн., на премьерные 

спектакли — от 30 до 100 грн.

Севастопольский 
академический 

театр  танца
Адрес: пр. нахимова, 4 

2, сб
КАрмен

3, вс
Broadway

14, чт
ИСторИя люБВИ

16, сб
АргентИнСКое тАнго

я буду ждать тебя на графской!  Чего в Севастополе 
больше — легенд или реальных историй? Где заканчиваются 
фантазии и начинается реальность, понять сложно даже 
внимательному зрителю — настолько зыбкая грань между 
историей и вымыслом. Центром спектакля, символом, объ-
единяющим разные эпохи, стала Графская пристань...

одолжите тенора. Комедия, К. Людвиг. Жизнь звезд 
театрального закулисья полна неожиданностей, сюрпризов, 
детективных интриг и подчас уморительных происшествий. В 
небольшом городе ждут выступления всемирно известного 
оперного певца, но когда звезда приезжает, становится оче-
видным, что не только петь, но даже стоять на ногах он вряд 
ли сможет. Неожиданно...

№ 13. Комедия, Р. Куни. Чопорный красавец-англичанин – 
помощник премьер-министра – решается на пикантную 
интрижку: в разгар ночных дебатов в парламенте он пригла-
шает на свидание в роскошную гостиницу очаровательную 
юную секретаршу оппозиционной партии. И все бы сошло 
с рук опытному ловеласу, если бы не вмешательство поту-
сторонних сил.

Как важно быть серьёзным.  Легкомысленная комедия 
для серьезных людей, О.Уайльд. История о двух не слишком 
правдивых молодых людях, избравших не самый простой 
путь к руке и сердцу своих возлюбленных. Однако на помощь 
к ним приходят счастливый случай и здравый смысл в виде 
настоящей английской леди Брэкнелл.

леди на день.  Действие спектакля «Леди на день» проис-
ходит в Бруклине в 30-е годы прошлого века. Главная героиня  
Анни (Татьяна Бурнакина) — нищая торговка яблоками, ее 
соседи — гангстеры и проститутки, самые низы демокра-
тического общества Америки. Но не стоит смотреть на них 
свысока...

ханума. Музыкальный водевиль, А.Цагарели. В пестром 
людском котле старого Тифлиса, где никто не скрывает ни 
горя, ни радости, где девушки божественно прекрасны, а 
юноши отчаянно пылки, где князья столь тщеславны, сколь 
бедны, где поют и танцуют все, соединяет одинокие сердца 
знаменитая сваха Ханума. 

Notre dame de Paris. Хореографический спектакль, музы-
кальной основой которого стал всемирно известный мюзикл 
французского композитора Ричарда Каччианте. Спектакль 
переносит зрителей в XV век, в Париж, где под стенами леген-
дарного cобора Парижской богоматери разворачиваются со-
бытия всемирно известного романа писателя Виктора Гюго. 

Пигмалион. Хореографический спектакль. Фабула спек-
такля предельно проста: два джентльмена — мистер Хиггинс 
и Мистер Пикеринг — заключают пари: сможет ли прослав-
ленный учитель бального танца из девушки, исповедующей 
культуру рэпа и хип-хопа, сделать настоящую благородную 
и изысканную леди?..

о постановках…
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17, вс
ИЗБрАнное

23, сб
Notre dame de ParIs

24, вс
ПИгмАлИон

телефон кассы 54-76-03

Севастопольский театр
для детей и молодёжи

2, сб; 3, вс
КуроЧКА ряБА

9, сб; 10, вс
мАлыш И КАрлСон, 

Который жИВет нА Крыше

16, сб; 17, вс
С Днем рожДенИя, 

ЧеБурАшКА!

23, сб; 24, вс
Ай ДА мышоноК

Вечерние спектакли
3, вс

ФрАнЦуЗСКИй ужИн

10, вс
ЧИЧИКоВ

14, чт
КротКАя

17, вс
ВАССА желеЗноВА

24, вс
этИ СВоБоДные БАБоЧКИ

28, чт
ДАмА С СоБАЧКой




